
 

 

令和４年第２回菊陽町議会定例会一般質問 

 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手 

 

 

 １ 

 

 

  ９日 

１０時頃～ 

福島 知雄 

１．均衡ある効果的な

土地利用について 

（1）低未利用地とはどのような土地で、その地域はどこで、今後どのように活用していく計画

か。 

（2）集落内開発制度などの適切な運用とは、どのようなことか。 

集落内開発制度は、住居専用の開発制度であり、様々な規制で土地利用計画を進めるに

あたり、問題点が多いのではないか。 

（3）市街化区域が絶対的に不足している現状で、市街化調整区域の用途見直しはどのよう

に進めて行くのか。 

 

町    長 

 

 

 

 

 

 

 

町    長 

 

 

 

 

 

 

町    長 

 

 

町    長 

 

 

 

 

２．都市基盤の推進に

ついて 

道路は地域の血管であり、その血管をどのように張り巡らせるかにより将来的に地域の発展

は大きく変わってくる。 

令和４年度町長の施政方針で「今後も、計画に沿って整備を進めて行く」とある。 

（１）杉並木公園線延伸の工程をどのように計画し、総事業費はどのくらい見込んでいるか。 

（２）下原堀川線延伸は喫緊の課題であると思う。令和４年度施政方針にはないが、町長は

政策としてどのような構想を描いているのか。 

 

３．商工業の振興につ

いて 

半導体関連企業を含め、新たな企業誘致をどのように進めて行くのか。 

また、地場企業育成をどのように進めていくのか。 

 

４．政策実現に向け町

長の今後の取り組

みについて 

令和４年度施政方針で町長は様々な施策を述べられているが、町長の今期の任期は残り約

４ヶ月である。その期間内で実現できる施策、できない施策があると思う。実現できない施策

についてはさらに４年間施策実現のために、粉骨砕身取り組んでいかれるつもりか。それと

も、後進に委ねられるのか。 
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 ２ 

 

 

    ９日 

１１時頃～ 

矢野 厚子 

１．今後のさんさん公園

の全体的な整備計

画について 

（１）さんさん公園の管理棟は、平成１０年６月に完成から約２５年経過しているが、施設の老

朽化などにともなう不具合は発生していないか。発生しているとすればどう対処するのか。 

 

（２）管理棟のロビーに喫茶コーナーがあり、厨房機器も設置されているが、どのような目的

で設置され、活用されているのか。 

 

町    長 

 

 

 

 

 

町    長 

 

 

 

 

 

 

 

 

町    長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．図書館と周辺環境

について 

（１）図書館内の飲食について、現在はホワイエ以外ではできないが、スペースが狭く踊りや

歌の発表会など一日かかる行事の場合は、出演者は食事にかなり苦労しているが、何か

改善する考えはないか。 

 

（２）図書館のすぐ近くに新駅建設案を示されているが、駅の利用者をどのように想定してい

るのか。 

 

（３）新駅にあわせて図書館周辺の整備計画や動線をどのように考えているのか。 

 

３．今後、急激な人口の

増加にともない、懸

念されるトラブルや

犯罪に対する対策

は 

（１）TSMC の進出に伴い関連企業も含めて海外・県外から多数の転入者が予想されるが、

言語の違い、習慣の違いなどによる誤解や偏見によるトラブルが懸念される。未然に防ぐ

ための対応策は考えているのか。 

 

（２）土地の売買により資産が増加した住民が詐欺などの犯罪に巻き込まれることも予想さ

れるが、町は積極的に住民を守る姿勢はあるのか。 

 

（３）国が再犯防止推進計画を H２９年１２月に策定し、それをうけて熊本県が昨年熊本県再

犯防止推進計画を策定している。町の再犯防止計画は、どうなっているのか。 
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 ３ 

 

 

    ９日 

１３時頃～ 

甲斐 榮治 

１． 菊陽空港線延伸事

業について 

（１）令和４年３月以降の事業の進捗状況はどうなっているか。 

 

（２）JASMの操業開始との関連において、事業の進捗をどう考えているか。 

 

 

町    長 

 

 

 

 

町    長 

 

 

 

 

 

 

 

 

２． 空港アクセス鉄道

計画及び豊肥線三

里木・原水駅間新

駅設置構想につい

て 

（１）熊本県の検討状況を町は把握しているか。その内容を示せ。 

 

（２）新駅構想について、令和４年３月以降、新たな展開はあったか。 

 

（３）新駅構想と空港アクセス鉄道計画との整合性について、町は検討したか。 

 

（４）町は、三里木駅からの分岐を強力に推すべきだと考えるが、どうか。 
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 ４ 

 

 

    ９日 

１４時頃～ 

阪本 俊浩 

１．交通渋滞対策につ

いて 

（１）熊本県や渋滞・交通アクセス部会との協議状況を示せ。 

（２）町道菊陽空港線の在り方をどう考えて行くのか。 

（３）町道南方大人足線の４車線化を考えて行くべきではないのか。 

（４）県道大津植木線・県道大津西合志線の４車線化に向けた現在までの取り組みと今後の

可能性を示せ。 

（５）町道杉並木公園線延伸計画の将来像を示せ。 

（６）県道熊本大津線の渋滞緩和対策を示せ。 

 

町    長 

 

 

 

 

 

 

 

町    長 

 

 

 

 

 

町    長 

 

 

 

２．子育て支援について （１）総合子育て支援センター建設の方向性をどう考えているのか。 

（２）なかよし園の建て替えを検討すべきではないのか。 

（３）武蔵ヶ丘北小学校の校舎増築・給食室新築工事・学童保育施設整備の今後のスケジュ

ールを示せ。 

（４）通学路の安全確保をどう考えているのか。 

 

３．高齢者福祉対策の

充実について 

（１）高齢者からの相談に対しどう対処し対策を講じているのか。 

（２）高齢者の生きがいを創る対策をどう考えているのか。 

（３）生活支援体制支援事業のマッチングをＪＡと協議していくべきではないのか。 
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 ５ 

 

 

   １０日 

１０時頃～ 

小林久美子 

１．深刻な物価高騰か

ら、くらしを守るとりく

みについて  

（１）物価高騰によるくらしへの影響について、町の認識はどうか。 

 

（２）国の原油価格・物価高騰など総合緊急対策の中の地方創生臨時交付金については、

町としてどう考えているのか 

 

（３）学校給食についても、物価高騰の影響を受けていると思うが、実態はどうか。文科省は

、給食費の値上げ抑制に臨時交付金の活用を自治体に要請しているが、町としての対応

はどうか。 

 

町    長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

町    長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２． JASMの進出に伴う

地下水問題につい

て 

（１）新工場は、一日当たり、１万２千立方㍍の地下水を採取し、その７割を再利用すると報

道されている。工業用に採取される地下水は、町では、工業用が３７１万立方㍍と水道な

どを含めた採取量全体の３７％を占めている（２０２０年）。新工場の稼働後は、その割合

はどう想定しているのか。 

 

（２）地下水の枯渇と汚染の危険性について、科学的検証と保全対策が必要だと思うが、町

の認識はどうか。 

 

（３）JASMが、地下水保全条例に基づき、その責任と義務を履行するために、県・町・企業間

で「地下水保全協定」の締結が必要ではないか。 
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 ６ 

 

 

   １０日 

１１時頃～ 

西本 友春 

１．結婚新生活支援事業

について 

結婚新生活支援事業に取り組むべきと提案するが町はどのように考えているのか。 

 

 

町    長 

 

 

選挙管理委

員会委員長 

 

 

 

 

 

町    長 

 

 

 

 

 

 

町    長 

 

 

町    長 

 

 

２．投票率の向上施策に

ついて 

（１）投票所における期日前投票の推移はどのようになっているのか。 

 

（２）商業施設内での期日前投票所及び共通投票所の設置についてどのように考えている

のか。 

 

（３）光の森町民センターにおける期日前投票を、役場と同じ体制で実施できるようにすべき

と提案するがどのように考えているのか。 

３．地方創生臨時交付金

の活用について 

（１）総合緊急対策（令和４年４月２６日、原油価格・物価高騰に関する関係閣僚会議）にお

いて、地方創生臨時交付金のうち「生活者支援に関する事業」の一つに、学校給食等の

負担軽減など子育て世代に対する支援が可能となりました。本町においても活用すべき

と考えるが、町はどのように考えているのか。 

 

（２）ひとり親家庭をはじめとした子育て世帯、家計急変学生・生徒、に対する給付金の支給

を町はどのように考えているのか。 

４．補聴器購入費への助

成について 

加齢性難聴に伴う補聴器購入費に対する助成をどのように考えているのか。 

 

 

５．帯状疱疹予防接種費

への助成について 

帯状疱疹予防接種への助成をどのように考えているのか。 

 

 

 


